

“Me especialicé sin libros: solo con práctica y experiencia”, cuenta Rodrigo Gutiérrez, experto en simplificar procesos

# Hace 10 años, cineasta chileno estudió IA: hoy es gerente en Australia

Con el tiempo, aprendió a automatizar todo tipo de rutinas: hoy da charlas sobre el tema.

BANYELIZ MUÑOZ

Hace una década Rodrigo Gutiérrez (38) dio un vuelco total a su vida. En Chile había estudiado Cine -también cursó un diplomado en publicidad- y durante un tiempo trabajó realizando producciones cinematográficas, videos corporativos y publicitarios. Sin embargo, pese a que llegó a dirigir una agencia, no estaba contento.

“Aparte de ser muy duro, es un rubro que no paga bien. Veía que mis compañeros de pega estaban colapsados constantemente. Siempre sentí que en Chile la vida era sobrevivir, no disfrutar: endeudarse, trabajar y esperar que llegara el fin de semana para tener esa sensación de libertad por un día, porque el domingo nuevamente volvíamos a estar estresados. No quería eso para el resto de mi vida”, comenta.

En medio de esas reflexiones vio una nota en Facebook sobre el programa Working Holiday Canadá para chilenos. “Vi que era una visa fácil de postular. Me permitía ir y trabajar por un año: quería buscar un equilibrio entre trabajar y vivir”.

Recién llegado a Canadá, partió en un restaurante brasileño, pero con el paso de los meses comenzó a buscar trabajo en lo suyo: al cabo, lo contrató una empresa vinculada al mundo del marketing de startups. “Así, hace diez años conocí a un ingeniero en inteligencia artificial ruso que trabajaba en el equipo de IA de Facebook (hoy Meta). Tuve la suerte de que me comentara un poco sobre esta área. Entonces me empecé a meter en el mundo de cómo automatizar procesos y datos. Todo eso me funcionó para lo que vino después”, valora.

**¿Estudió algo relacionado con IA?**

“En 2015 no había tanta información sobre IA como ahora, era un tema súper técnico. Yo no sabía escribir un código ni programar ni nada, pero de a poco empecé a indagar. Primero aprendí a usar cosas básicas donde automatizaba acciones como formularios”.

En ese proceso fue que impulsó plataformas como Sherlock: diseñó este sitio de reclutamiento laboral



»  
**“En 2015 no había tanta información sobre IA como ahora, era un tema súper técnico”**

Rodrigo Gutiérrez

para una hackathon, donde le pidieron crear en 24 horas una herramienta con IA, sin ocupar códigos. “Es como Google, pero para buscar talento. Por ejemplo, uno puede poner ‘ingeniero comercial en La Serena’ y la IA muestra los miles de candidatos disponibles. Después la IA analiza qué puesto de trabajo está buscando cada uno”, explica.

Gutiérrez también ayudó a su padre a automatizar procesos de trabajo. “El trabaja en cobranza. En

un momento en que lo vi cansado le dije que me pasara sus documentos y terminé creando un agente con IA que hablaba como chileno; la gente ni se daba cuenta de que era IA. Me especialicé sin libros: solo con práctica y experiencia”.

Si bien estaba contento con la calidad de vida que pudo lograr en Canadá, el clima frío lo hizo mirar otros destinos. Así aterrizó el 2017 en Australia; hoy es gerente global de Antler, un venture capital

Desde 2107 Rodrigo Gutiérrez vive en Sídney: “El balance entre vida, trabajo y clima es increíble”.

tecnológico basado en Sídney, y da charlas sobre cómo usar IA (ha ido a Corea y la próxima semana estará en San Francisco, Estados Unidos).

**¿Cómo llegó a dirigir esta empresa?**

“Cuando llegué a Australia me puse a trabajar en una agencia de estudiantes. Luego una startup de robótica, que vio un par de trabajos que hice, me ofreció trabajar con ellos para ser gerente de operaciones. En LinkedIn tenía un currículum bien nutrido con toda mi experiencia en el ámbito de la IA y varias empresas me contactaron. Una de ellas era Antler, que buscaba a un global CRM manager que se hiciera cargo de todos los datos y que tuviera un poco más de conocimiento en IA y automatización”.

**¿Cuáles son sus funciones?**

“Esta empresa está enfocada en invertir en startups de tecnología e inteligencia artificial. Básicamente, mi pega es automatizar procesos y usar IA para ayudar al equipo, porque tenemos muchas oficinas en todo el mundo. Todas estas sedes ocupan las herramientas que yo armo, que ayudan a descubrir a emprendedores con potencial”.

**¿Cómo andan los sueldos en esta área?**

“Una persona en un cargo como el mío puede ganar entre 150.000 y 250.000 dólares australianos al año (\$93-\$155 millones). En general los sueldos son muy buenos en Australia, aunque si trabajas en minería son mucho mejores”.

**¿Y los costos de vida?**

“Pago 3.400 dólares australianos al mes (\$2,1 millones) por el arriendo de un departamento de dos dormitorios en el sector de Bondi Beach, un sitio súper popular en Sídney. En comida y servicios (agua y electricidad) son unos 2.000 dólares más (\$1,2 millones). Si bien tengo gastos altos, aun así puedo ahorrar y viajar, que es mi prioridad número uno”.

**¿Le gusta su vida allá?**

“Me enamoré de Sídney. El balance entre vida, trabajo y clima es increíble. Uno vive muy bien en todo sentido y hay mucha estabilidad económica”.

CEDIDA